

"The Washington Post"

# Noriega Convierte a Panamá en Centro de Narcotráfico

WASHINGTON, Febrero 21 (UPI).— El general Manuel Antonio Noriega convirtió a Panamá en el sueño hecho realidad del Cartel de Medellín y en un posible escenario de confrontación armada con Estados Unidos, potencia que ve en peligro la libre circulación a través del Canal, opinó hoy el diario The Washington Post.

En un editorial, el matutino acusó a Noriega de poner el sistema militar panameño al servicio del llamado "Cartel de Medellín", una vez que el general se convirtió en jefe de las fuerzas armadas en 1983.

Según el diario, con el tiempo, Noriega ofreció a la red de narcotraficantes "la protección de las fuerzas armadas, la estratégica situación geográfica del país —en ruta hacia el dorado mercado estadounidense—, las instalaciones importadoras y exportadoras de primera categoría y la industria bancaria libre de control estatal".

"El Cartel de Medellín ha convertido a Panamá en su centro de finanzas y mercado, al igual que hizo de todo el país colombiano una gigantesca fábrica de drogas y, posteriormente, transformará a Honduras en una sucursal", indicó el influyente periódico capitalino.

El control que los narcotraficantes ejercen sobre Noriega se hace obvio al observar la resistencia que el hombre fuerte de Panamá ha opuesto a las tardías pero enormes presiones que el gobierno de Washington ejerce sobre Panamá, continuó la nota.

A todo esto se suman las intenciones del ejército panameño de "interrumpir el tráfico del Canal" una vez que gane la soberanía sobre la crucial ruta, lo que podría provocar la intervención de los 10,000 soldados estadounidenses allí estacionados, agregó.

"No es seguro que tal confrontación ocurra, pero se oyen rumores en Washington de que si Panamá ni Estados Unidos se enfrentan al creciente peligro que supone la delicada situación, la amenaza de conflicto es cierta", concluyó el Post.



ACCIDENTE AEREO. Morrsville, Carolina del Norte, febrero 21.— Partes de avión accidentado en Morrsville, perteneciente a la compañía American Eagle. Murieron 12 personas. (Cable-foto AP).

## Denby fue Presionado para Hablar a Favor Sandinistas

CHARLESTON, Illinois, E.E. UU., febrero 21 (AP).— El granjero y piloto norteamericano, Jim Denby, que fue mantenido como prisionero durante 24 días por las autoridades de Nicaragua luego que su avión fue derribado en territorio de esa nación, dijo que tiene pla-

nes de retornar el próximo mes a su granja en la vecina Costa Rica.

Denby dijo ante un grupo de miembros del Partido Republicano de Estados Unidos la noche del viernes que aún respalda la idea de

—Favor pase a la página 46.

## "Contras" Derriban Otro Helicóptero Sandinista

MANAGUA, febrero 21 (UPI).— La Resistencia Nicaragüense se adjudicó el viernes el derribo de un helicóptero MI-17, de fabricación soviética, que transportaba billetes córdobas nuevos y que el Ministerio de Defensa dijo se había precipitado a tierra

por desperfectos mecánicos.

Los rebeldes dijeron que tenían en su poder 10 millones de nuevos córdobas recuperados en el lugar del accidente.

El helicóptero MI-17, matrícula 299 de la

—Favor pase a la página 47.



INTENSA BUSQUEDA. Tyre, Sur del Líbano, febrero 21.— Un contingente de efectivos de las Fuerzas de Paz de la ONU prosiguen la búsqueda del teniente coronel William Richard Higgins, secuestrado hace cinco días y supuestamente cautivo en la zona de Tiro. (Cable-foto AP).

## Dpto. Estado E.U. Pide no Sancionar a México-Panamá

WASHINGTON, febrero 21 (EFE).— El Departamento de Estado norteamericano recomendará al Presidente Ronald Reagan tolerar la falta de cooperación de Panamá y México en la lucha contra la droga señalando que "otros intereses nacionales" impiden a Estados Unidos castigar a esos países.

Según una ley de

1986, Estados Unidos suspenderá toda su ayuda militar y económica, incluidas las preferencias comerciales, créditos y otras ventajas, a los países que "no cooperen plenamente" en la lucha

—Favor pase a la página 21.

## Mujeres Españolas Podrán Llegar a ser Tte. General

MADRID, febrero 21 (EFE).— Las mujeres españolas podrán alcanzar en las fuerzas armadas el grado de teniente general tras la aprobación hoy por el Consejo de Ministros del decreto que permite su integración en los tres ejércitos y en la guardia civil.

Así lo explicó en una reunión con periodistas el subsecretario de defensa, Gustavo Suárez Perterra, quien anunció que las primeras mu-

—Favor pase a la página 46.

## C. Rica Suspende Personal de su Embajada en España

San José, febrero 21 (EFE).— El personal de la embajada de Costa Rica en Madrid (España) fue suspendido por el Ministerio de Relaciones Exteriores de este país, mientras

investigan supuestas anomalías cometidas en esa misión diplomática en los últimos meses, según se informó oficialmente hoy.

Un comunicado indi-

—Favor pase a la página 47.

## Empresarios Panameños Desean Salida de Noriega

GUATEMALA, febrero 21 (EFE).— El presidente de la Cámara de Comercio de Panamá, Aurelio Barria, se pronunció hoy en la capital guatemalteca por "la separación del general Manuel Antonio Noriega de las fuerzas de defensa y su salida del país".

Barria, miembro de la opositora Cruzada Civilista que llegó ayer a esta capital para participar en una reunión de la Federación de Cámaras de Comercio de Centroamérica (FECAMCO), aseguró que "Noriega está invro-

—Favor pase a la página 37.

## Oposición Denuncia Decenas de Capturas en Nicaragua

MANAGUA, febrero 21 (EFE).— La opositora Coordinadora Democrática Nicaragüense (CDN) denunció el viernes 19 que decenas de personas han sido capturadas en los últimos días, acusadas "sin pruebas" de cambiar dinero ajeno.

El bloque opositor, integrado por seis partidos, dos centrales obreras no sandinistas y seis cámaras empresariales, dijo que las detenciones fueron realizadas "en violación de todo respeto a la más básica prople-

güense concentró a 60 mil empleados estatales para realizar una sorpresiva operación de desmonetización.

Millones y millones de córdobas antiguos fueron declarados sin valor legal y cambiados a sus dueños por nuevos billetes, impresos en Checoslovaquia, que tienen una paridad de 10 por 1 con respecto al dólar.

"Víctimas de un grave engaño los nicaragüenses han visto esta semana agudizarse, hasta niveles insostenibles, la crisis económica del país", dijo la CDN, fundada en 1981.

Según este bloque opositor, las

## Shultz-Shevardnadze Inician Nuevas Pláticas en Moscú

MOSCU, febrero 21 (DPA).— Los ministros del exterior de la Unión Soviética y de Estados Unidos, Eduard Shevardnadze y George Shultz, comenzaron "en un espíritu bueno y objetivo"

los dos días de conversaciones en Moscú. Así lo declaró hoy en la capital soviética durante una conferencia internacional periodística, el portavoz del ministerio soviético del exte-

—Favor pase a la página 39.



NUEVAS CONVERSACIONES. Moscú, febrero 21.— Los Ministros del Exterior de Estados Unidos, George Shultz (Izq.), y el soviético Eduard Shevardnadze, al iniciar las conversaciones sobre la reducción de armamentos estratégicas ("Stark"). (Cable-foto AP).